
 
 

 

TRES MANDATOS  2011-2015 , 2015-2019 y 2019-2023 
 
El sábado 11 de junio de 2011 el Partido Popular de Buenaventura tomaba las riendas de nuestro 
querido Ayuntamiento, tras 24 años, encontrándose con no pocas sorpresas, y sobretodo, volvemos a 
insistir, con una deuda que ascendía a más de 150.000 Euros, aproximadamente la mitad del 
presupuesto, que equivaldría a más de 300 Euros por habitante, a lo que habría que añadir las 
diversas facturas que fueron apareciendo a lo largo de los meses posteriores y que han terminado de 
pagarse en este mes de mayo. 
 

Pasada esta fuerte tensión financiera, gracias, sobre todo a los mecanismos del Plan de Pago a 
Proveedores, impulsado por un Gobierno del Partido Popular, que ha supuesto un balón de oxígeno 
para todos los Ayuntamientos, y a la estabilidad presupuestaria que este Gobierno ha sabido imprimir 
en sus cuentas, hoy las arcas municipales, con el esfuerzo de todos, arrojan un balance positivo. 
 

Durante los 18 primeros meses, este Gobierno municipal exclusivamente trabajó para conseguir la 
estabilidad presupuestaria. Tuvimos que revisar impuestos, tasas, precios públicos, todos y cada uno 
de los arbitrios municipales, para ver dónde se producían las descompensaciones, y desequilibrios 
financieros. Tuvimos que presupuestar con una austeridad severa. Nos vimos obligados a revisar y 
subir todos los arbitrios municipales hasta lograr nivelar la balanza económica de Buenaventura, 
siempre discerniendo entre vecinos empadronados y los no empadronados. 
 

Conseguida la estabilidad, que logramos con mucho esfuerzo y sacrificio, el primer semestre de 2013 
supuso el comienzo para realizar alguna que otra obra, y la conservación y el mantenimiento de las 
ya existentes, puesto que los Gobiernos anteriores se han caracterizado por la realización de obra 
nueva exclusivamente. 
 
 

En materia económica, las inversiones realizadas por el Gobierno de Buenaventura, hasta la fecha 
son:  
 

- Construcción de 2 pistas de petanca, una de ellas techada. 
 

- Instalación de barandilla en el puente del arroyo del Camino de Sartajada y construcción de 
un paso canadiense en dicho camino, donde finaliza la Dehesa Boyal de Buenaventura, 
refuerzo de la valla de la Dehesa, obras de sustitución y refuerzo de la techumbre y puerta de 
acceso a la portalera; acondicionamiento de pilones, liberación del pozo de la Dehesa, 
habilitándolo para su uso y construcción de una nueva retención de agua. Estas iniciativas 
suponen un valor añadido a la Dehesa municipal. Además, se ha firmado un Convenio 
Ministerio de Agricultura y Diputación de Toledo para la plantación de 60 Álamos (Ulmus 
Minor) vacunados de grafiosis. 

 

- Cambio de maquinaria del reloj del Ayuntamiento por una de tipo eléctrico. 
 

- Adquisición de un vehículo Ausa Dumper 250 RM Autocargable y de un tractor Kubota con pala 
y su correspondiente remolque para necesidades de nuestra localidad, de parcheado, 
reparación y mantenimiento de todos los caminos vecinales, que han experimentado un 
impulso para poder ser transitables. 

 

- La Piscina Municipal se ha acondicionado al máximo, pues es el mayor atractivo del que 
disponemos en verano. Cambio de suelo y vallado del vaso. Construcción de 2 lavabos dentro 
del solárium adaptados a personas con diversidad funcional. Nuevo equipo de depuración y 
cambio a sistema de sal, suprimiendo el clorado, instalación dos casetas para alojamiento de 
las sillas de los vecinos. La zona de solárium, anexa a la piscina infantil, ha sido recubierta de 
césped artificial. Queda pendiente de adjudicar PIM 2023 para el revoco y renovación de la 
pared interior del perímetro de la piscina municipal, por un importe de 50.000,00 €, con lo 
que la inversión toda en esta área de esparcimiento asciende a más de 300.000,00 €. 
 

- Puesta en funcionamiento de los sondeos de agua de Buenaventura en el año 2011. En 2018 
se firma contrato de concesión de servicio con la empresa Aqualia, S.A., para su explotación y 



mantenimiento adecuado. Previo a esta cesión, se invirtieron 26.000 Euros en instalación 
eléctrica, motores de agua y depósito, subvencionado con fondos PIM. Todo ello debido a que 
nunca se había invertido en la red de agua y tampoco se había realizado ningún 
mantenimiento. Por poner un ejemplo, nunca se había limpiado el depósito de agua y, casi 
veinte años después de su instalación, lo hizo este Equipo de Gobierno y que ahora ha vuelto 
a limpiar Aqualia en 2023. 

 

- Obras en el Hogar del Pensionista para dotarlo de una cocina y así suplir la falta de un Centro 
de Día en nuestro Pueblo. Se han separado las fases eléctricas de la Biblioteca y Hogar del 
Pensionista, con dos contadores de suministros. 

 

- Pintura y Cortinas del Ayuntamiento, ya que nunca se habían adecentado las dependencias 
municipales. Instalación de aire acondicionado en la Sala Plenos y en la Sala Multiusos, 
empleando dos consolas que en su día se quitaron del Consultorio Local y que se estacionaron 
en la nave municipal. Renovación de equipos informáticos. 

 

- Recuperación del entorno de los Rinconcillos, con la restauración y adecentamiento que 
supuso la instalación de una barandilla en el puente del arroyo del paraje de los Rinconcillos y 
construcción de vaguada de paso. También se realizó otra vaguada en el camino del Río. 

 

- Obra Travesía de Buenaventura y firme de calles Barranca y proximidades de la Ermita de la 
Virgen del Buensuceso, ejecutados con los Planes Provinciales 2012; resaltos y bandas sonoras 
ajustadas a legislación, más reparación de los bordillos que estaban deteriorados. 

 

- Obra de Alumbrado Público y eficiencia energética en las Calles Sartajada y Carrascal, 
ejecutados con los Planes Provinciales 2013. Obra de Alumbrado Público y eficiencia 
energética entorno a la Ermita de San Sebastián y al Paseo de la Piscina, ejecutados con los 
Planes Provinciales 2015. Mantenimiento de todo el alumbrado público con los Planes 
Provinciales 2020, 2021, 2022 y 2023, aun no ejecutado con una inversión aproximada de 
200.00,00 €. 

 

- Obra de vallado del Colegio Público Nuestra Sra. Del BuenSuceso y sus instalaciones 
deportivas, ejecutados con los Planes Provinciales 2014. Acondicionamiento en 2019 del patio 
del Colegio con una inversión en mobiliario infantil. Pintura exterior del Colegio en el año 
2022. 
 

- Construcción de un parque infantil en la Plaza de la Constitución que vendrá a suplir el que 
había en el Colegio. En 2019 se invierten en aparatos nuevos y mantenimiento de los 
actuales. 

 

- Obras de acondicionamiento, reconversión del edificio denominado “Centro de Día” incluida 
alta de suministro de energía, a instancia del Equipo Médico del Consultorio Local, en una Sala 
de Rehabilitación, que ha supuesto un referente en la comarca y que ha sido imitado en otras 
localidades, como por ejemplo Navamorcuende. En 2019 se ha firmado un convenio con 
COCEMFE para la asistencia de un equipo de terapeutas. 

 

- Obras de mejora y ampliación de la Biblioteca municipal de Buenaventura. En 2019 se firma 
convenio con Diputación Provincial de Toledo para la instalación de dos puntos de acceso a 
internet. 

 

- Instalación de una Báscula municipal para vehículos de hasta 60 toneladas y 
acondicionamiento de la zona para facilitar la entrada y salida. 

 

- Construcción de pista polideportiva, iluminada y con grada y reconocimiento a un vecino del 
pueblo, que merecía tener una instalación con su nombre, por su trayectoria periodística en 
el mundo del deporte, esto supuso para Buenaventura un amplio reconocimiento, publicidad y 
difusión a nivel provincial, autonómico y nacional. Creación de un nuevo evento deportivo, la 
San Silvestre Solidaria que va camino de su VI edición. 

 

- Adecentamiento del Jardín de la Plaza Claveiro Lopes, para su uso por los vecinos, 
suprimiéndose el jardín situado enfrente en la misma plaza. Las plantas que allí se 
encontraban, se recuperaron y sembraron en el nuevo parque del camino de los Enredaderos. 

 



- Traslado del parque que estaba situado en el Camino de Sartajada, al Paseo de los 
Enredaderos. 

 

- Tras 25 años sin ofertar lotes de leña de la Deseha Boyal, se vuelve en 2011 a hacer un sorteo 
de 15 lotes anuales. Lo que satisface a nuestros vecinos y supone un valor añadido para la 
Deseha. En 2018 se procedió al saneamiento y tratamiento Selvícolas del paraje conocido 
como “la Casquera”, habiéndose iniciado expediente ante la Junta de Comunidades, que está 
pendiente de subvención. 

 

- El proyecto de Construcción del Centro Cultural “Presidente Adolfo Suarez”, con una 
inversión de 240.000 euros, de los que el 70% procedente de Fondos FEDER y el 30% se 
obtuvieron con un préstamo del Banco Popular.  

 

- Asfaltado del camino de Navamorcuende, órdenes directas de la antigua Presidenta de 
Castilla-la Mancha, María Dolores Cospedal, y que une nuestra localidad con el Centro de 
Salud de Navamorcuende. 
 

- Acondicionamiento de la Calle de Talavera – Paseo de la Ermita San Sebastián, para tener un 
acceso directo a las plazas centrales de nuestra localidad, que supuso una inversión 33.000 
Euros procedente de los Planes Provinciales 2016 y realizado por Administración con personal 
de nuestra localidad. 
 

- Adecentamiento de la Calle Empedrada, adecuando el vial a nuestro entorno rural, realizado 
con PIM 2017, por Administración con personal de nuestra localidad... 
 

- Rehabilitación y creación de nuevas sepulturas y columbarios en el cementerio municipal, a 
cargo de los Planes Provinciales de 2017 y 2018, con una inversión superior a 60.000 Euros, 
debido al estado de deterioro del cementerio. 
 

- Reacondicionamiento de Pista pádel y pista futbol sala, PIM 2018 inversión de 
aproximadamente 30.000 Euros. 
 
 

- En pos de la accesibilidad, se cambió a la planta baja la Administración del Ayuntamiento, 
debido a la barrera arquitectónica que suponía la escalera de acceso a la primera planta. 
Adecentamiento de la Plaza del Ayuntamiento, actuación en el álamo y la zona infantil, 
también en el resto de los árboles existentes. 

 

Los miembros del Gobierno Local de Buenaventura queremos dar las gracias UNA VEZ MÁS a todos los 
que conformáis nuestro pueblo. Gracias por vuestra INFINITA paciencia, por vuestro ENORME 
esfuerzo y por vuestro INMENSO sacrificio. Gracias por permitirnos llevar a cabo nuestras ideas, 
algunas más acertadas y populares que otras. Somos conscientes de que esas ideas no gustaron a 
todos, pero siempre siguieron el mejor propósito, defendiendo los intereses de nuestro Pueblo y de 
sus habitantes por encima de todo, sirviéndoles lo mejor posible en todos los casos. Sabemos que la 
situación es complicada, que corren tiempos difíciles, por lo que queremos daros las gracias por 
vuestra comprensión y vuestra colaboración, entre todos conseguiremos afrontarla y superarla. 
 

Este agradecimiento está dirigido a todos vosotros, a los vecinos de nuestro pueblo que sois la parte 
más importante de Buenaventura. Tened la absoluta confianza de que el Partido Popular continuará 
trabajando con una voluntad inquebrantable para nuestro pueblo y por nuestro pueblo y para su 
gente y por su gente, que somos todos, SIN EXCEPCIONES.  
 

Hace doce años depositasteis vuestra confianza en nosotros y devolvimos al Ayuntamiento de 
Buenaventura la dignidad, el prestigio y la credibilidad que había perdido. Pero no estamos 
plenamente satisfechos. Nuestro principal problema sigue siendo el paro, cuyos datos son poco 
halagüeños debido, posiblemente, a la despoblación rural y al estancamiento de las Tierras de 
Talavera. Confiemos en que nuestra Ciudad cabecera, Talavera de la Reina, supere sus muchas 
carencias (paro, malas comunicaciones, falta de industrias, …) y todos superemos esta crisis, que 
parece ser que solo unos pocos vemos. 
 
Concluiré diciendo que lo hemos hecho lo mejor que hemos sabido y ahí quedan 12 años de trabajo 
duro y gratificantes, aunque nos dejamos algunos hilos pendientes, como la incorporación al camino 
de Navamorcuende y la apertura de todos los caminos vecinales de nuestro gran pueblo.  



 
 
 

 


